
Путин - 
вечный президент?

10 марта, в Госдуме от Валентины Терешковой, члена 
фракции «Единая Россия», прозвучало предложение об-
нулить президентские сроки Владимира Путина. Путин 
это предложение поддержал. 

Таким образом, если будут приняты поправки в Консти-
туцию, это даст возможность Путину выдвинуть свою канди-
датуру на президентских выборах после окончания нынешне-
го срока в 2024 году. А когда новый срок закончится — сделать 
это ещё раз. И пробыть у власти в общей сложности ещё 16 
лет!

«Свободная пресса» взяла комментарий у депутата 
Госдумы от КПРФ, члена Президиума ЦК КПРФ Валерия 
Рашкина:

– «Единая Россия», «Справедливая Россия» и ЛДПР в 
едином порыве это поддержали. Предоставили возможность 
для Путина оставаться в кресле навечно. Единственный, кто 
проголосовал против — это Компартия. Это уже закон. Это 
уже случилось юридически.  

Другой вопрос, воспримет ли это население и проголосует 
ли за эту кандидатуру, или же за другую, с реально другой 
социально-экономической политикой, с другими кадрами, с 
другой командой. Это уже вопрос к народу.

«СП»: — Как Вы оцениваете решение других парла-
ментских партий поддержать инициативу об обнулении 
президентских сроков?

— Это не партии. У нас только одна партия, которая об-
разовалась снизу — после запрета, после решения Консти-
туционного суда и восстановления первичных организаций 
до формирования Центрального комитета и регистрации как 
юридическое лицо. Все остальные партии были образованы 
сверху, из Администрации президента и выполняют указания 
Администрации президента.

Есть партия власти, как её ни назови: «Единая Россия», 
«Отечество», «Единство». И есть КПРФ. Выбор из двух. А к 
«Единой России» сегодня примыкает и «Справедливая Рос-
сия», и ЛДПР. Это всё одна партия. То есть, всего две партии 
в стране: КПРФ, как оппозиционная, и партия власти. Третьей 
просто нет. В рамках этого идёт и политическая борьба, КПРФ и 
партия власти разрабатывают социально-экономический курс, 
они — свой, мы — свой. Мы — за приоритет народовластия, 
за демократию, за выборы. За то, чтобы природные ресурсы 
были в руках народа, а не у олигархов. У нас совсем другие ка-
дры, которые показывают, что могут работать по-другому, даже 
выбравшись на региональном уровне — Сергей Георгиевич 
Левченко, Анатолий Евгеньевич Локтев, Андрей Евгеньевич 
Клычков. А эти — Путин, Медведев, Мишустин, и вся их компа-
ния — все с олигархами, они проводят свой курс.

Вот из двух и надо выбирать: КПРФ либо партия вла-
сти.

От редакции. Председатель ЦК КПРФ Геннадий Зюганов 
об обнулении президентских сроков высказался однозначно. 
Двух сроков подряд президенту Путину — достаточно. КПРФ 
воздержалась от голосования по президентским поправкам 
в Конституцию РФ. Зюганов подчеркнул, что власти не при-
няли поправки, предложенные компартией, что также свиде-
тельствует о нежелании правящей верхушки идти навстречу 
инициативам, которые бы помогли бороться с бедностью в 
России.

А вот бывшая супруга нашего земляка, третьего советского 
космонавта Андрияна Николаева, предложившая обнуление 
президентских сроков, получила обнуление своей репутации, 
пишут оппозиционные СМИ. Земляки Валентины Терешковой 
из ярославского города Тутаева требуют лишить её статуса 
«Почётный гражданин» ряда городов. Жители свердловско-
го города Артёмовский объявили о сборе подписей за пере-
именование улицы Терешковой. В Бурятии тоже предлагают 
переименовать улицу Терешковой в Улан-Удэ. В Челябинске 
собираются переименовать парк Терешковой. Волна анало-
гичных предложений продолжает катиться по стране...

Уход Михаила Игнатье-
ва с должности главы Чу-
вашии «в связи с утратой 
доверия» сделал крайне 
неустойчивым положение 
членов его команды и групп 
влияния, ориентировавших-
ся на близкое сотрудниче-

ство с ним. А отставка про-
курора Чувашии Василия 
Пословского в соответствии 
с указом президента свиде-
тельствует о том, что воз-
можна масштабная провер-
ка деятельности прежнего 
руководства региональных 

ведомств. Такой вывод де-
лают эксперты Агентства 
политических и экономи-
ческих коммуникаций в до-
кладе «Российские регионы 
и региональная политика в 
феврале 2020 года», сооб-
щает ИА REGNUM.

На сессии Госсовета Чувашии парла-
ментарии большинством голосов одо-
брили поправки в Конституцию РФ. 
Фракция КПРФ воздержалась.

Депутат-коммунист Александр Андреев, 
претендент на выдвижение на должность 
Главы Чувашии от КПРФ, выступая, чётко 
и ясно объяснил позицию КПРФ по этому 
вопросу, почему коммунисты не могут под-
держать эти поправки, почему не могут про-
голосовать за них или против, почему при-
няли решение воздержаться.

Позицию фракции КПРФ прокомменти-
ровал и депутат Григорий Данилов:

– Почему коммунисты воздержались, но 
не проголосовали против? Потому что часть 
внесённых нами поправок была учтена. На-
пример, поправки о том, что в РФ поддержи-
вается языковое разнообразие, гарантиру-
ется сохранение и развитие языков. Учтена 
также поправка фракции КПРФ об ограниче-
ниях для государственных и муниципальных 
служащих не иметь иностранного граждан-
ства, вида на жительство. Коммунисты уже 
давно требовали законодательно закрепить 
индексацию пенсий, выступали за горячие 
завтраки для школьников – и это найдёт от-

ражение в Основном законе страны.
Однако базовые наши поправки – нацио-

нализация природных ископаемых, отме-
на пенсионной реформы, восстановление 
прежнего пенсионного возраста – 55 лет 
для женщин, 60 лет для мужчин, поддержка 
«детей войны» – не были учтены. Поэтому 
голосовать «за» было невозможно, и наша 
фракция приняла решение воздержаться.

Пресс-служба 
Чувашского рескома КПРФ.

14 марта в Орле проводился II Орло-
вский международный экономический фо-
рум «Стратегические задачи социально-
экономического развития России на 
современном этапе». Речь на нём шла о 
том, как  вывести страну из кризиса, как 
обеспечить мировые темпы экономическо-
го развития, что сделать, чтобы остановить 
вымирание нашей страны, каким образом 
освоить новейшие технологии, как вместе со 
всеми государственно-патриотическими си-

лами обеспечить мирные и демократические 
преобразования, которые позволят нашей 
стране войти в пятёрку ведущих государств 
мира. На форуме выступил Председатель 
ЦК КПРФ, Руководитель фракции КПРФ в Го-
сударственной Думе Г.А. ЗЮГАНОВ.

В работе форума от нашей республики 
участвовали первый секретарь Чувашского 
рескома КПРФ, депутат Государственной 
Думы В.С. ШУРЧАНОВ и депутат Госсовета 
Чувашии А.М. Андреев.

21 марта 2020 года в рамках Всероссийской акции протеста «За социальную справедливость! За достой-
ную жизнь!» Чувашский реском КПРФ организует митинги по всей республике. В Чебоксарах протестный 
митинг состоится в Сквере имени В.И. Чапаева. Начало в 11 часов. Приглашаются все неравнодушные 
граждане, кому не безразлична судьба Родины.

ВОЗмОжНа маСшТабНая ПРОВЕРКа

Об ОрлОвскОм междунарОднОм 
экОнОмическОм фОруме

Фракция КПРФ воздержалась

Из-за падения курса рубля сильнее всего 
подорожают зарубежные электроника, авто-
мобили, бытовая техника и одежда, а также 
пострадают заграничные поездки россиян, со-
общают «Известия» со ссылкой на экспертов.

Стиральные машины, кухонная утварь 
и микроволновки поднимутся в цене на 20-
35%. Такая же судьба ожидает и электро-
нику – смартфоны, компьютеры и игровые 
приставки. Однако рост произойдёт не ра-
нее второго полугодия – сейчас на складах 
достаточное количество товаров.

В фармацевтической сфере ожидается 

скачок цен на 10-15%. Подорожают и ки-
тайские товары – детская одежда, обувь и 
игрушки. Цены на продукты питания вряд ли 
вырастут – в Минсельхозе заявили, что доля 
импортной еды и напитков на рынке незна-
чительна. Хотя могут исчезнуть напитки в 
маленьких бутылках 0,25 и 0,33 литра из-за 
введения экологического сбора. На авто-
рынке цены могут вырасти в диапазоне от 6 
до 10%. На автомобили, которые собирают 
в России, цены вырастут незначительно.

Иинфляция  к концу года прогнозируется 
на уровне 4-5%.

На что вырастут цены
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Что бы хотелось увидеть в изменённом Основ-
ном законе? Во-первых, в нём должна быть ста-
тья, где сказано, что природные богатства страны, 
земля и её недра, леса, реки, озёра, моря, воз-
душный бассейн принадлежат всему народу и что 
частная собственность на них не допускается.

Далее. Государство гарантирует каждому граж-
данину качественное, доступное и бесплатное об-
разование и все расходы – школьные принадлеж-
ности, учебники, питание детей – берёт на себя. 
Так же и в медицине. Она должна быть полностью 
бесплатной! И лечение (включая сопровождение 
больного в Москву или любой другой город), и 
диагностика. 

Надо закрепить, что президент не может зани-

мать должность более двух сроков по 4 года в те-
чение всей своей жизни. При этом глава государ-
ства должен быть беспартийным и не участвовать 
в съездах каких-либо политических партий. Из-
вестный музыкант Сергей Шнуров красиво сказал 
про желание Путина не уходить с поста: «Путин 
долго думал, как уйти, чтобы остаться… И чтоб 
такого поменять, чтоб ничто не изменилось?».

Депутаты Государственной Думы должны выби-
раться только по партийным спискам. Причём, одна 
партия не может иметь более 49% депутатов Думы. 
Чтобы нельзя было продавливать антинародные 
законы, как это произошло с пенсионной реформой. 
Члены Совета Федерации тоже должны избираться 
народом, а не назначаться регионами.

Мне непонятно, зачем нужен Государственный 
Совет, планирующийся конкретно под Путина в 
случае его не избрания президентом? Он ведь ни 
за что не отвечает. У нас что, мало чиновников? 

У государственных и муниципальных служа-
щих не должно быть двойного гражданства. Но 
этого мало. Им и их родственникам следует ещё 
запретить хранить свои сбережения в загранич-
ных банках, иметь имущество за рубежом.

И самое главное. Косметический ремонт Кон-
ституции улучшения жизни граждан не принесёт. 
Стране нужна принципиально новая Конституция, 
объявляющая Российскую Федерацию социаль-
ным, социалистическим государством, в котором 
вся власть принадлежит многонациональному на-
роду в лице Советов народных депутатов.

Виталий Иванов,
Новочебоксарск.

Обсуждаем поправки в Конституцию

Нужны Советы народных депутатов

Пенсионерам могут назна-
чать дополнительные выпла-
ты по примеру «губернаторских 
доплат», которые выплачивают 
в москве, — пишут «аргументы 
и Факты». 

С 1 мая в Московской области 
одинокие пенсионеры старше 65 
лет будут получать прибавку к 
пенсии в размере 1000 рублей. 

В Москве пенсионеры, кото-
рые прожили в столице более 10 
лет, получают надбавку до уровня 
городского стандарта. В этом году 
он достиг 19 500 рублей в месяц. 
Если пенсионер проживает в Мо-

скве менее 10 лет или имеет вре-
менную прописку, он имеет право 
на пенсию в 12 578 рублей.

Губернаторские доплаты в 
виде единовременных выплат 
действуют в Приморье, полага-
ются пожилым жителям Ханты-
Мансийского АО. Дополнитель-
ные 3 - 4 тысячи рублей к пенсии 
выплачивают тем, кто прорабо-
тал в бюджетной сфере Югры не 
менее 15 лет, и творческим деяте-
лям региона.

Чувашии в этом списке пока 
нет. Есть над чем задуматься Гос-
совету республики.

«ГубЕРНаТОРСКИЕ дОПлаТы» 
ПЕНСИОНЕРам

В УРМАРАХ ПРОШЛА РАЙОННАЯ ОТЧЁТНО-ВЫБОРНАЯ 
КОНФЕРЕНЦИЯ 

КПРФ
Отчётно-выборная кам-

пания в местных отделени-
ях Чувашского республи-
канского отделения КПРФ 
завершилась конференцией 
в Урмарах. На неё прибыли 

делегаты из всех шести первичных партийных отделений. Они обсудили работу 
районной организации КПРФ и контрольно-ревизионной комиссии за отчётный 
период. Избрали тайным голосованием новый состав райкома КПРФ и КРК, троих 
делегатов на республиканскую конференцию.

На организационном пленуме райкома было сформировано бюро из пяти че-
ловек, первым секретарём Урмарского райкома КПРФ вновь была избрана Хри-
стофорова Валентина Николаевна.

Пресс-служба Чувашского рескома КПРФ.

ВИдЕО – хОРОшЕЕ ПОдСПОРьЕ 
В РабОТЕ

Весьма доходчивый и разноплановый способ 
агитации и информирования граждан стал прак-
тиковать Алатырский горком КПРФ. Речь идёт о 
выкладывании в интернет и соцсети видеороли-
ков о деятельности городского отделения КПРФ. 
Созданные активистом Михаилом Соколовым ви-
деоролики, например, об автопробеге в честь 23 
февраля, уже принесли свои плоды. Количество 
просмотров страниц увеличилось. В контакте 
«Алатырский горком КПРФ» - аж до 65%. Анало-
гичная ситуация и в «Одноклассниках». Оказа-
лись действенными и бесплатные сеансы про-
смотров советских фильмов, которые проводятся 
в помещении Алатырского горкома КПРФ каждое 
воскресенье. На них приглашаются все желаю-
щие. А перед началом фильма можно наглядно 
ознакомиться с работой и новостями алатырских 
коммунистов.

О. Гринбладт.
ПОПРаВКИ О ЗаКРЕПлЕНИИ 

ПЕНСИОННОГО ВОЗРаСТа ОТКлОНИлИ
Комитет Госдумы по госстроительству и за-

конодательству отклонил поправки к Конститу-
ции, подготовленные депутатами фракций КПРФ 
и «Справедливая Россия», предлагающие за-
крепить в Основном законе возраст выхода на 
пенсию и минимальный размер оплаты труда 
(мРОТ) не менее двух прожиточных минимумов.

Предлагалось прописать в Конституции, что 
право на страховую пенсию по старости возникает 
для мужчин в 60, для женщин - в 55 лет, что МРОТ 
«не может быть меньше двукратной величины про-
житочного минимума трудоспособного населения 
в целом по России и в каждом субъекте».

Комитет также отклонил поправки, предлагаю-
щие закрепить объёмы расходов на образование 
и здравоохранение в размере не менее 7% от 
объёма валового внутреннего продукта России. 
Комитет не поддержал и поправку, согласно кото-
рой в стране гарантируется «безвозмездное пре-
доставление каждому желающему гражданину 
земельного участка площадью не менее одного 
гектара для строительства дома и ведения лич-
ного хозяйства».

Сайт КПРФ.

НужНО НОВОЕ аВТОПРЕдПРИяТИЕ
Как хорошо было в Канаше с автобусным дви-

жением раньше и как плохо стало сейчас. До бан-

кротства «Чувашавтотранса» Канашское авто-
бусное предприятие было передовым. По всему 
району ходили рейсовые автобусы. На предпри-
ятии большое внимание уделялось социальным 
вопросам. Была замечательная столовая, о кото-
рой помнят ветераны. А нынче что?

Из Канаша в Вурнары ходят всего два автобуса. 
Они старые. Один ехал, и возле деревни Сеспель 
у него отвалилась дверь. Другой сломался возле 
деревни Бикшихи. Никуда не годится такое. Нужно 
обновлять автопарк. «Чувашавтотранса» нет, кто 
займётся этим? Частники заинтересованы только 
в выручке. Значит, пора создавать новое общере-
спубликанское автопредприятие. Тогда и забро-
шенные рейсы возобновятся. Таково моё мнение.

О. Степанова,
г. Канаш.

О ВОйНЕ И НЕ ТОльКО
По поручению бюро шумерлинского горко-

ма КПРФ ветеран ГСВГ В.И. Кондрашкин провёл 
встречу с пятиклассниками школы-интерната, 
посвящённую 75-летию Победы советского на-
рода в Великой Отечественной войне. 

Виктор Иванович рассказал о героизме наших 
воинов, о том, что из Шумерли и района на фронт 
ушло более 11 тысяч человек, 4033 шумерлинца 
не вернулись с полей сражений. Ребят заинтере-
совал рассказ о батальонном разведчике Захар-
кине Иване Яковлевиче. На компьютере Виктор 
Иванович показал памятники, которые установи-
ли жители города воинам, сражавшимся за мир 
и счастье. Вместе с классными руководителями 
Г.Ю. Степановой и Н.В. Михайловой они пообе-
щали детям организовать экскурсию к этим па-
мятникам.  

шумерлинский горком КПРФ.

«дЕТИ ВОйНы» ПлаЧуТ
Помнится, когда Ельцин и его антинародная 

команда пришли к власти, то обещали, что не до-
пустят ни одной капли детских слёз. Кто считал и 
как считать – пролилась эта слеза или нет? По-
моему, так уже целый океан слёз пролился.

В общественной приёмной депутата Госу-
дарственной Думы В.С. ШУРЧАНОВА в Кана-
ше недавно прошло собрание представителей 
поколения «дети войны». Собралось более со-
рока человек, в основном бывшие работники 
Канашского автоагрегатного завода, на котором 
в советское время трудилось более трёх тысяч 
человек. Инициатором была бывший экономист 

завода Антонина Михайлова.
Участники собрания подписались под обраще-

нием ко всем ветвям власти России и Чувашии, 
отдельно к депутатам Госдумы РФ от Чувашии за 
принятие закона о «детях войны». Выступающие 
с болью в сердце говорили, что власти не хотят 
слышать голос «детей войны» и поддержать их 
материально и морально. «Дети войны» с 6 – 7 
лет работали вместе с мамами и старшими деть-
ми на полях, ходили за колхозными и домашни-
ми животными, а с 14 – 15 лет уже трудились на 
заготовке древесины для фронта. После войны 
учились, получали рабочую специальность, как 
говорят, выходили в люди.

«Дети войны» не понимают, почему власть их 
не слышит? Обычно ссылаются на отсутствие 
средств, но их в бюджете полно – профицит. Вот 
«дети войны» и плачут, не скрывая слёз. Они ведь 
прошли суровые испытания, многие являются си-
ротами. А получают сегодня совсем небольшие 
пенсии…

Хотелось бы через газету поддержать их и об-
ратиться к ним. Уважаемые «дети войны»! Под-
держите на сентябрьских выборах 2020 года 
кандидатов в депутаты от КПРФ. Коммунисты по-
могут решить ваши проблемы.

Таисия Васильева,
г. Канаш.

ВЕРхОГлядСТВО НЕ В ЧЕСТИ
Мне очень понравилась публикация в «Голо-

се народа» под названием «Изживать верхогляд-
ство». Согласен с высказанными в ней замечани-
ями в адрес партийных отделений: «Прошедший 
Пленум ЦК КПРФ, как ни грустно, уже в который 
раз отметил ряд существенных проблем в работе 
низовых звеньев партии».

По-моему, эти слова непосредственно отно-
сятся и к партийным организациям нашей респу-
блики. Вспоминается моя работа в Чебоксарском 
горкоме КПСС. Тогда было правило – идёшь в пер-
вичку, знай о её деятельности как можно больше. 
Будет о чём говорить с коммунистами, намечать 
конкретные планы. И каждое посещение предста-
вителя горкома должно было положительно ска-
заться на улучшении её работы.

Верхоглядства сегодня хватает. Это опасная 
тенденция. Коммунисты должны ориентировать-
ся в общественно-политической жизни, знать 
положение вещей в своём районе, республике. 
Чтобы опережать зарождающиеся общественные 
процессы и направлять их  в нужное русло.

Р. якупов.
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4 марта, предваряя пленарное заседание 
Госдумы, перед журналистами выступили 
первый заместитель председателя Комитета 
Гд по бюджету и налогам В.С. шуРЧаНОВ и 
первый заместитель председателя Комитета 
Гд по экономической политике, промышлен-
ности, инновационному развитию и предпри-
нимательству Н.В. аРЕФьЕВ. 

В.С. шуРЧаНОВ:
– Фракция КПРФ очень активно работает над 

новыми законопроектами, которые мы вносим в 
Государственную Думу. Сегодня на пленарном 
заседании мы будем обсуждать те самые иници-
ативы, которые в той или иной мере реализова-
ны в законопроектах, внесённых в повестку дня.

По нашей инициативе начата работа по бес-
платному обеспечению и финансированию горя-
чего питания учащихся начальных школ. Внача-
ле мы поднимали вопросы о бесплатном стакане 
молока для всех школьников. После всех «кру-
глых столов» и парламентских слушаний приш-
ли к тому, что нужно принять общий закон. Мы 
считаем, что эта инициатива фракции КПРФ в 
настоящее время реализовывается.

В 2010 году наша фракция выходила с зако-
нопроектом «Образование для всех». В законо-
проекте предлагалось всем классным руково-
дителям обеспечить дополнительную доплату 
за руководство в размере трёх тысяч рублей. В 
связи с инфляцией теперь предлагают пять ты-
сяч рублей. Наша фракция поддержит 5 тысяч 
рублей. Мы считаем, что это правильное направ-
ление.

Мы поддержим закон об увеличении материн-
ского капитала.

Пенсионный закон мы сегодня не поддержим. 
Фракция обратилась в Счётную палату с требо-
ванием дать обоснование, насколько принятие 
этих законопроектов соответствует бюджетному 
кодексу России и бюджетному правилу.

Н.В. аРЕФьЕВ:
- На днях фракция КПРФ направила в Прави-

тельство России новый закон о «детях войны». 
Сегодня участников войны осталось около 60 
тысяч человек. Немного осталось тружеников 
тыла. Про «детей войны» забыли вообще. Они 
были и участниками, и свидетелями Великой 
Отечественной войны. Они были юнгами на ко-
раблях, сынами полков в пехоте, работали на 
полях, у станков, восстанавливали разрушенное 

войной народное хозяйство. Они осваивали Кос-
мос, атом. Юрий Гагарин тоже относится к этому 
поколению.

Мы уже девятый закон «О детях войны» вно-
сим, но Правительство всякий раз даёт отрица-
тельное заключение. «Детей войны» в стране 
около 11 миллионов. Средняя пенсия – 14 тысяч 
рублей, в ряде регионов – 11-12 тысяч рублей. 
Счётная палата говорит, что после уплаты обя-
зательных платежей у пенсионера остаётся все-
го 6 тысяч рублей. Разделите эту сумму на 30 
дней. Получится 200 рублей в день. На эту сум-
му в нашем думском буфете можно купить три 
чашки чая. Кстати, бездомную собаку в приюте 
кормят на 180 рублей. То есть, «детей войны» и 
бездомных собак уравняли по содержанию? Мы 
же предлагаем нашим законом доплату «детям 
войны» в размере 5 тысяч рублей.

Пресс-служба 
фракции КПРФ в Госдуме.

В.С. шуРЧаНОВ выступил перед 
журналистами и 12 марта:

– Наша фракция в двух чтениях поддержала 
законопроект о дополнениях и изменениях фе-
дерального бюджета на 2020, 2021 и 2022 годы, 
потому что мы понимаем его целевой характер. 
Поддержим и в третьем чтении, но одновремен-
но должны заявить, цифры, которые в него зало-
жены до начала нефтяного и рублёвого кризиса, 
сегодня уже не соответствуют действительно-

сти, их нужно индексировать. Инфляция была 
заложена – 3%, но по итогам года она будет не 
ниже 5%. Цена за баррель нефти заложена 57,9 
рубля, сейчас она на уровне 32 рублей. Эту раз-
ницу бюджет будет терять, и нам эти источники 
придётся ещё раз пересматривать. Курс рубля 
составлял 63,9 рубля за доллар, а сегодня он 
уже 75 рублей. Возможно, будет и 80, 85 ру-
блей.

Работу по исполнению положений послания 
президента, связанных с социальной защитой 
детей, школьников, граждан разных категорий, 
мы поддерживаем, но одновременно предлага-
ем пересчитать все эти цифры, чтобы они соот-
ветствовали текущему состоянию дел.

Мы также поддержим постановление Госу-
дарственной Думы, потому что там предлагает-
ся, с одной стороны, проверить муниципальные 
долги, насколько их сегодня можно выплачи-
вать, с другой стороны, у нас есть регионы с 
низкой рождаемостью, демографическими про-
блемами, и им нужно помочь.

Одно из основных направлений деятельно-
сти фракции КПРФ это поддержка комплексного 
развития сельских территорий. Пока на эти цели 
выделено 32 миллиарда рублей, но мы продол-
жаем добиваться выделения 80 миллиардов.

Второй законопроект связан с Пенсионным 
фондом, чтобы обеспечить выплату материн-
ского капитала. Фракция КПРФ категорически 
отвергает обвинения «Единой России» и дру-
гих фракций, что мы якобы не хотим выполнять 
послание президента, не хотим помочь детям, 
матерям, семьям и другим категориям граждан. 
Дело в том, что 112 миллиардов рублей допол-
нительного материнского капитала выделяются 
за счёт снижения суммы обязательных пенсион-
ных страховых начислений на 116 миллиардов 
рублей. Выходит, чтобы обеспечить материн-
ский капитал, отнимают деньги у пенсионеров. 
С другой стороны, поскольку в бюджете уровень 
инфляции заложен в 3%, существенно снижа-
ются все единовременные денежные выплаты 
разным категориям граждан. Такая политика не 
соответствует социально-экономической про-
грамме КПРФ. Поэтому те наши 15 предложений 
в Конституцию остаются главными задачами, и 
сегодняшняя работа нашей фракции подтверж-
дает, что мы неуклонно следуем прежним кур-
сом.

На последнем съезде партии «Единая Рос-
сия» под победные фанфары «единоросцы» 
объявили итоги 18-летней деятельности партии, 
как они, не жалея своих сил, «заботятся» о бла-
госостоянии народа. Однако факты утверждают 
обратное. Вот некоторые итоги антинародной 
деятельности «Единой России».

В 2001 году своим большинством в Госдуме ЕР 
отменила прогрессивную шкалу налогов. В 2005 году 
ЕР отменила льготы ветеранам войны и труда, пен-
сионерам, инвалидам, студентам и другим категори-
ям населения, заменив их мизерными денежными 
компенсациями, что привело к резкому ухудшению 
уровня жизни граждан.

Имея абсолютное большинство в Думе, только в 
2018 году ЕР отклонила 15 законопроектов, которые 
могли бы улучшить экономическую и социальную 
обстановку в стране. Например, законопроекты о 
прогрессивной шкале налога на доходы физических 
лиц, об оказании господдержки гражданам, находя-
щимся за чертой бедности, о распределении между 
гражданами части доходов от добычи полезных ис-
копаемых, о государственном регулировании цен на 
продукты, ограничивающим рост цен, о восстанов-
лении индексации пенсий работающим пенсионе-
рам. Не прошли 12 законопроектов, предложенных 
КПРФ в защиту трудового народа.

Зато партия власти благополучно приняла зако-
ны о повышении пенсионного возраста и НДС. А вот 
изыскать 200 миллиардов рублей для поддержки и 
доведения 20 миллионов нищего населения хотя бы 
до уровня бедных не смогла – «Денег нет, но вы дер-
житесь!». Либеральное правительство вместе с ЕР 
за 10 лет выделило банкам 200 млрд. долларов из 
стабфонда и ещё 4 трлн. рублей. Часть этих средств 
сразу же утекли в офшоры. Только в 2018 году оли-

гархи и коррупционеры – чиновники вывели из стра-
ны 58 млрд. долларов. Богатые богатеют, бедные 
беднеют! Долги россиян за услуги ЖКХ достигли уже 
1 трлн. 300 млрд. рублей.

В Чувашии искусственно обанкрочен «Чувашкре-
дитпромбанк». В республике высокая безработица. 
По размеру зарплат в сфере образования Чувашия 
занимает 13 место в ПФО. В Чебоксарах собираются 
закрыть 8 библиотек из 18, спортшколы.

Под победные фанфары в стране закрывают-
ся заводы и фабрики, школы и больницы. А число 
чиновников выросло за 18 лет почти в два раза. В 
стране высока коррупция. Только за 8 месяцев 2018 
года заведено 18,5 тысячи коррупционных дел про-
тив чиновников, депутатов и силовиков. И большин-
ство из них – это представители «Единой России». 
Население убывает катастрофическими темпами. 
По опросам населения, каждый второй молодой че-
ловек мечтает уехать из России.

Вот итоги антинародной деятельности властей, в 
том числе и ЕР. Партия власти должна нести ответ-
ственность за развал экономики, обнищание народа. 

Съезд «Единой России» поставил задачу побе-
дить на выборах, чтобы безраздельно властвовать в 
последующие годы. Лживые посулы и обещания, пре-
словутый административный ресурс, пассивность и 
безволие избирателей могут дать ЕР такую возмож-
ность. Наша же с вами, дорогой читатель, задача 
умело противостоять буржуазно-олигархической 
пропаганде, опираться на конструктивную програм-
му КПРФ, выдвигать достойных кандидатов в депу-
таты всех уровней и голосовать за них, не отсижива-
ясь во время выборов дома.

 
С. Смирнов,

Вурнарский район.

«О ЗаРПлаТЕ 
ВОдИТЕлЕй»

В восьмом номере «Чебоксарской 
правды» за 4 марта 2020 года под таким 
заголовком опубликован ответ Предсе-
дателя Кабинета министров Чувашской 
Республики Ивана моторина, пришед-
ший на имя депутата Государственной 
думы Федерального Собрания Россий-
ской Федерации В.С. шуРЧаНОВа. И вот 
поступило ещё одно письмо от И. мото-
рина, теперь уже заместителя Предсе-
дателя Кабинета министров Чувашской 
Республики – министра экономического 
развития и имущественных отношений 
Чувашской Республики:

«В целях обеспечения безопасности 
транспортного обслуживания должностных 
лиц Чувашской Республики и решения во-
проса об увеличении размеров оплаты тру-
да водителей Автобазы в ближайшее время 
планируется подготовить изменения в по-
становление Кабинета Министров Чуваш-
ской Республики от 11.10.2017 №412 «Об 
утверждении Примерного положения об 
оплате труда работников государственного 
учреждения Чувашской Республики, заня-
тых в сфере транспортного обслуживания 
органов государственной власти Чувашской 
Республики» в части установления разме-
ра повышающего коэффициента к долж-
ностному окладу водителей Автобазы диф-
ференцированно в отношении отдельных 
категорий водителей с учётом сложности 
выполняемой ими работы».

В.С. ШУРЧАНОВ и Н.В. АРЕФЬЕВ выступили перед журналистами

Из почты

На словах одно, а на деле другое
Возвращаясь к напечатанному



4 18 марта 2020 года      ¢   ¹10 (1047) 

С юбилеем:
дьякова Вера Владимировна, г. Алатырь.
Верендеева Валентина Кронидовна, се-

кретарь Синьял-Покровского ПО, Чебоксарский 
район.

Просов Георгий Геннадьевич, Мариинско-
Посадский район.

михайлов андрей Иванович, г. Чебоксары.

С днём рождения:
Сержантов алексей Владимирович, ПО-

16, Романова мария Петровна, ПО-35, г. Че-
боксары.

Филиппов Иван Владимирович, Степанов 
анатолий Иванович, г. Шумерля.

Кошелев Иван мефодьевич, г. Алатырь.
Коновалов михаил Евгеньевич, Алатыр-

ский район.
лукиянова людмила Николаевна, Иш-

лейское ПО, Ильина людмила Никитична, 
Туруновское ПО, Федотов Олег Юбилеевич, 
Мамышское ПО, Фёдоров максим алексан-
дрович, Синьял-Покровское ПО, Смирнов Вя-
чеслав Николаевич, Янгильдинское ПО, Че-
боксарский район.

шорникова мария Ивановна, бехтева Ва-
лентина Васильевна, Раевский Вячеслав Ва-
сильевич, Ибресинский район.

аймин александр Григорьевич, Кудряшов 
Валерий моисеевич, Шемуршинский район.
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Поздравляем!

КОРОТКОй СТРОКОй
 Фракция КПРФ в Заксобра-

нии Нижегородской области внесла 
на рассмотрение областного пар-
ламента проект постановления об 
отказе от повышения тарифов жКх 
на период до 2023 года. Коммунисты 
подсчитали, что с 2014 по 2019 год 
коммунальные тарифы выросли при-
мерно на 34%, а реальные доходы на-
селения снизились на 11%.
 Собрание депутатов Новоу-

сманского района Воронежской об-
ласти сделало подарок ветеранам 
Великой Отечественной войны. 
Их и членов их семей освободили 
от оплаты услуг жКх пожизненно. 
Опыт достоин распространения по 
всей стране.
 минстрой Чувашии подвёл 

итоги реализации мусорной рефор-
мы. В 2019 году было собрано и выве-
зено 2,8 млн. куб. метров бытовых от-
ходов с территории 98,8% населённых 
пунктов. Данная услуга не доступна 
жителям 21 деревни из-за отсутствия 
подъездных путей для спецтехники. 
Хромает собираемость платы за вы-
воз мусора – 84%.
 После Татарии и Новосибирска 

Чебоксары стали третьим городом 
в стране, где женщины-водители 
чаще всего попадают в аварии. Ис-
следование среди 40 российских ре-
гионов провёл «Ингосстрах».
 Чебоксарская прокуратура 

выявила нарушения в декларациях 
32 муниципальных чиновников. Чет-
веро не указали квартиры в собствен-
ности, двое скрыли приобретение 
земель. Ряд служащих не включили 
в декларации доходы от продажи не-
движимости и транспорта. Некоторые 
сотрудники мэрии не указали доходы, 
полученные в коммерческих фирмах, а 
также банковские счета. 2 сотрудника 
мэрии купили недвижимость, расходы 
на покупки которой превысили общий 
доход их и супругов за предыдущие 3 
года. Надзорный орган внёс представ-
ление в городскую администрацию.
 Признанная в мае 2019 года 

банкротом строительная компания 
«СуОР», которая застраивала микро-
район «Садовый» в Чебоксарах, за-
должала различным организациям 
и предприятиям 2,96 млрд. рублей, 
583 частным лицам, включая финан-
совые санкции,  – 139,7 млн. рублей.
 Глава Сугутского сельско-

го поселения батыревского района 
оштрафован на 2 тысячи рублей за 
неисполнение требования прокурора 
устранить нарушение жилищного за-
конодательства. А глава администра-
ции города шумерли удостоился 
замечания. Собрание депутатов Шу-
мерли рассмотрело его персональное 
дело в связи с материалами республи-
канской антикоррупционной комиссии, 
рекомендовавшей принять к нему меры 
дисциплинарной ответственности.

Читайте правильные новости 
о жизни в стране на сайтах ЦК 
КПРФ (kprf.ru), Чувашского реско-
ма КПРФ (kprf121.ru), знакомьтесь 
с материалами Чувашского реско-
ма КПРФ и других региональных 
отделений партии в социальных 
сетях. материалы газеты «Чебок-
сарская правда» также размеща-
ются на сайте kprf121.ru.

Почётного звания достоин
шесть лет назад ушёл из жизни В.а. Потапов, 

уроженец Козловки, гвардии майор авиации, кава-
лер ордена Красной Звезды, настоящий правоза-
щитник, замечательный человек. 

Уволившись с лётной службы в 1992 году, Влади-
мир Аркадьевич с присущей ему энергией включился в 
общественно-политическую деятельность. Бросая свои 
личные дела и заботы, шёл к начальству и добивался 
решения вопросов многих жителей Козловки. И люди 
избрали такого активиста депутатом городского, а за-
тем и районного Собрания депутатов. На заседаниях 
он выступал смело и открыто. Отдельным руководи-
телям это не всегда нравилось. Но Владимир Потапов 
был настоящим слугой народа и шёл до конца. И бу-
дучи директором Козловского лесхоза, он думал не о 
себе, а о сохранении и разведении лесов. Одних только 
противоэрозионных насаждений при нём было заложе-
но на площади 90 га.

По инициативе Потапова в сентябре 2010 года был 
создан Козловский городской совет ветеранов войны, 
труда, Вооружённых Сил и правоохранительных орга-
нов. Его избрали председателем. И он, защищая пра-

ва ветеранов, выступая против сокращения городских 
школ, честно служил козловчанам. Выступая на ми-
тингах, говорил: «Власть, которая санкционирует про-
извол, губительна для общества». И боролся с таким 
негативным явлением, как вынужденная работа коз-
ловчан вахтовым методом. Он был убеждён, люди не 
должны никуда ездить на заработки, надо развивать 
местную экономику.

Чиновникам, боявшимся лишиться своих «тёплых» 
мест, не нравились его резкие и прямые выступления. 
Потапова лишали депутатской неприкосновенности, 
заводили на него уголовное дело. Но он отбивался от 
нападок. И тогда недруги пошли на подлый шаг: ликви-
дировали предприятие, которым он руководил, оставив 
без работы многих сотрудников.

Я горжусь тем, что мне посчастливилось пять лет 
быть вместе с Потаповым депутатом одного созыва. И 
могу утверждать, что он жил по закону и совести, все 
силы отдавал на благо родного города и его жителей. 
Может, у наших депутатов заговорит совесть и они ре-
шат вопрос о присвоении В.А. Потапову звания «Почёт-
ный гражданин города Козловки», хотя бы посмертно. 
Он заслужил его.

а. Погодин и ещё пять членов 
Козловского городского совета ветеранов.

Эстафета проведения марафона, посвящённого 
столетию Чувашской автономии и 75-летию Великой 
Победы, прибыла в Шумерлинский район. Праздничное 
мероприятие проходило в ДК «Восход» города Шумер-
ля. Присутствуя на этом мероприятии, я не услышал 
историческую правду о том, что благодаря молодому 
советскому государству и была создана Чувашская ав-
тономия, которая за небольшой срок стала развитой 
республикой. Лишь из уст одного бывшего руководи-

теля города прозвучало, что в первые пятилетки в го-
роде были построены крупные предприятия: Комбинат 
автофургонов, Машиностроительный завод, Химзавод 
и другие. 

Во время театрализованного представления о строи-
тельстве Сурского оборонительного рубежа его участни-
ки поднялись на сцену с портретом Сталина и красным 
плакатом «Всё для фронта, всё для Победы!». Меня 
очень удивило недоумение на некоторых лицах, мол, по-
чему преставление проходит без российского флага? Им 
ли, бывшим комсомольцам и коммунистам, не знать, под 
каким флагом шли в бой советские солдаты? От того, 
какими показушно «идейными» стали сегодня эти люди, 
порой становится не по себе. Как можно жить с такими 
двойными стандартами, забывая подвиг своих отцов и 
дедов? А ведь именно они сегодня занимаются полити-
кой и воспитанием молодого поколения… 

Но ещё есть патриоты, которые помнят историю и 
передают свои знания молодому поколению. Это акти-
висты КПРФ. Честь им хвала!

а.м. швецов,
 помощник депутата Государственной Думы 

В.С. ШУРЧАНОВА.

«Забыли» об истоках Чувашской автономии

К СВЕдЕНИЮ «дЕТЕй ВОйНы»!
25 марта в 14 часов в помещении Чувашского рескома 

КПРФ состоится отчётная конференция ЧРО ООО «дети 
войны» с повесткой дня: отчётный доклад председателя 
правления организации В.а. Степанова; выборы делега-
тов на III съезд ООО «дети войны».

У ч а с т н и к у 
Великой Отече-
ственной войны, 
почётному граж-
данину города 
Алатыря Нико-
лаю Николаевичу 
Ларину исполни-
лось 95 лет. Ста-
рейшего комму-
ниста с юбилеем 
поздравили пер-
вый секретарь Алатырского горкома КПРФ О. Гринбладт, се-
кретарь горкома партии Л. Вавилова и председатель местного 
отделения Союза Советских офицеров Н. Бондарев. Юбиляру 
вручили памятную медаль в ознаменование 150-летия со дня 
рождения В.И. Ленина. Много тёплых слов было высказано в 
его адрес. Николай Николаевич согласился с предложением 
накануне Дня Победы советского народа над фашистской Гер-
манией встретиться в стенах горкома КПРФ с коммунистами и 
сторонниками партии и поделиться с ними своими воспомина-
ниями о войне и трудовом пути.

алатырский горком КПРФ.
Фото м. Соколова.


